

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.— No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

Señores Vicente Salinas é hijos



Línea regular y fija

Entre Alicante y Orán

por el magnífico vapor

“Nuevo Correo de Alicante,”

Línea de Orán.—Saldrá para Orán
todos los martes a las cuatro de la tarde,
haciendo escala en Cartagena, regresando
los sábados por la mañana.

El “Africa,”

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para toda la línea y
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse á su consignatario en este
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

ASUNTOS DE ACTUALIDAD

Tenemos en Alicante por resolver asuntos
importantísimos y que son y serán siempre
nuevos. De ahí el epígrafe que ponemos á
estos renglones, hacia los que llamamos la
atención del lector.

Consideramos necesario, útil y convenien-
te la terminación de las obras de la cárcel
en construcción, hoy paralizadas por falta
de dinero, á consecuencia de que la Diputa-
ción provincial hace mucho tiempo que no
entregó un céntimo para ese objeto á pesar
de las promesas de su presidente don Jo-
sé A. de Cervera, de que pagaría lo que co-
rresponde á la provincia. Ahí queda eso, y
dicho los señores diputados provinciales, y
en su consecuencia la Junta de Cárcel ha
visto precisada á quietud forzosa, toda vez
que sin dinero nada puede hacer ni aun pa-
gar lo que se le adeuda al contratista de las
obras, que no es poco.

A otro asunto.
Hace mucho tiempo que un concejal se
interesó porque el municipio erigiese un
monumento que perpetuase la sagrada me-
moria de los Mártires de la Libertad fusila-
dos en el Malecón el 8 de Marzo de 1844 y
aunque consiguió de sus compañeros un
acuerdo favorable al pensamiento patrióti-
co, han transcurrido los años y nada se ha
hecho. ¿Por qué? Porque aquí somos así,
muy emprendedores de palabra, pero nada
mas.

Otro proyecto abandonado: el de construir
alcantarillas. Mucho hablar de esto en el
Ayuntamiento, y en la prensa, pero nada
práctico.

La construcción del tranvía urbano de la
huerta era ya un hecho. El concesionario
señor barón de Petrés, iba á traer unos inge-
nieros belgas que ultimasen el proyecto, no
sabemos qué empresa extranjera comprara
el proyecto y lo convertiría en realidad muy

pronto. ¡Hossanal exclamamos todos los que
tuvimos la caudidez de creer como artículo
de fé lo que se anunciaba con tantos visos de
verosimilitud. Esto no obstante nada se ha
hecho y el tranvía urbano es un mito.

¿No es una desgracia grande que todo lo
bueno quede aquí en proyecto?

Parece que sobre Alicante pesa una maldi-
ción. No hay un hombre verdaderamente
abuegado, patriota y de influencia que lleve
á feliz término tanto proyecto, que son y se-
rán por mucho tiempo asuntos de actuali-
dad.

RAFAEL SEVILA LINARES.

DAX

En Francia, cerca de Dax, un tren que iba
á París, descarriló y ocasionó 19 muertes y
numerosas heridas. Iba en el coche-comedor
gente granada, y ésta fué la que dió mayor
número de víctimas. Muy sentida ha sido
tan terrible catástrofe. Despedazados muer-
rieron en segundos los que allí sucumbieron.

Nos castiga de mil modos la Naturaleza, y
cuando nos servimos de sus fuerzas, aprisionán-
dolas, no parece sino que acocha el
menor descuido para vengarse. ¡Qué de ca-
tástrofes ¡arrecidas á la que hoy se lamenta
acontecen no sólo en los ferrocarriles, sino
también en los buques de vapor, en las fá-
bricas, en las minas, en los laboratorios,
donde quiera que se hace uso de explosi-
vo!

Son frecuentes esas catástrofes, y el hom-
bre, sin embargo, con ser tan amante de su
vida, que á conservarla dirige todos sus es-
fuerzos, no vacila en arrostrarlas ni suele
abrigar el temor de que le ocurran. N ufra-
gan al año de 700 á 800 buques, y se embar-
can sin temor las gentes, aun en el momento
de haber tenido noticias de un naufragio.
Parecen por el fuego grisú ó por un hundi-
miento centenares de mineros, y acuden
otros á reempazarlos. ¿Ni quién sabe á va-
gón de un tren pensando en el peligro que
corre?

El hombre es verdaderamente un arcano;
sus dotes morales son varias y contradicto-
rias. Desafía aun el más cobarde estos peli-
gros, y tal vez se espanta á recorrer en no-
che tenebrosa las calles de su ciudad ó las
cercañas de sus aldeas. Hombre que tal vez
se haya visto en cien campos de batallas
se encoge y aún se desmaya ante la menor
operación quirúrgica practicada en su perso-
na ó la de sus parientes.

Sucedo, por lo contrario, que á mas enco-
gidas muestran un valor sublime al ver en
riesgo de muerte á deudos ó extraños, bien
por un incendio, bien por haber caído en las
aguas de mares ó rios. Otros hay débiles,
que ante nada retroceden cuando llegan á
encumbrados puestos ó se hallan en difíciles
ó inesperados trances.

Entran por mucho en esos cambios los
sentimientos. El sentimiento del amor, de
la honra, del deber, del patriotismo, hacen
verdaderos milagros. Entra también por
mucho la suerte. El que ha salido ileso de
muchos y grandes peligros, llega á adquirir
gran confianza en su fortuna. Muestra son-
de esa confianza César y Bonaparte. Va Cé-
sar embarcado y estalla una gran tormenta.
Viendo temeroso al capitán del buque, “¿que
temes?”, le dice, “trae á Cé ar.” Bonaparte
en Fontenoy con apunta un cañón contra
el enemigo. Quiéren los suyos retirarle de la
batería, y él exclama: “No se ha fundido aún
la bala que ha de matarme.”

Más ¿ donde vamos? No estábamos en
Dax? Compadzcanos de los que allí mu-
rieron.

F. Pi y Margall.

APUNTES POLÍTICOS

La política general sigue dentro de las
mismas nebulosidades en que se hallaba des-
de la caída de Silvea.

El ministro de la Guerra, Sr. Linares, si-
gue reconcentrando la atención pública por
medio de sus proyectadas reformas, entre la
que se halla el subirle á cada soldado dos
céntimos para mejorar el rancho.

Algo es algo, y bueno es que Juan Solda-
do gane algo en estos vaivenes.

Síntomas de muerte

Ocho días hace que se reunieron las Cortes
y ya ha tenido el Gobierno unos cuantos fra-
casos.

El exministro de la Gobernación, Sr. Da-
to, sufrió una derrota al elegirse la Comi-
sión que ha de dar dictamen acerca del ille-
gal decreto que aquí publicó cuando forma-
ba parte del anterior Gabinete, acerca de las
Corporaciones provinciales y municipales;
y otros candidatos adictos fueron derrotados
también en las secciones de la Cámara
popular.

El señor Ugarte indicó en el Congreso que
aquel decreto dado principalmente para ex-
teu er la partida de defunción á varios indi-
viduos de la Diputación provincial de Ma-
drid y á unos cuantos concejales de Barce-
lona, no se llegará á aplicar en lo sucesivo,
y tal manifestación ha hecho muy poca gra-
cia al Sr. Dato, quien no quiere resignarse á
desempeñar su papel de simple representante
del país.

Los proyectos reformistas del general Li-
nares han sido combatidos en consejo por el
señor Ugarte, y para que esos dos ministros
no se tiraran los barbaños á la cabeza, hubo
que adoptar la fórmula que expresaba la
prensa.

Todos estos disgustos de familia, que sa-
len á la superficie, á pesar de todos los pesa-
res, son síntomas de muerte, porque revelan
que el partido conservador ha entrado en un
período de descomposición. Los remedios
que para contener ésta empleen los *doctores*
que ya han advertido á la mayoría parlamen-
taria el peligro de que los liberales suban
más pronto al poder, parécenos que han de
resultar infructuosos.

Lo más lamentable, en verdad, es que
cuando el misterio Azcárraga se vaya con
la música á otra parte, no mejorará nada la
situación del país. Sagasta lo hará tan mal
como el beato don Marceo y como Silvea, y
no tendrá á raya á los ultramontanos, cuya
influencia es cada vez mas avesalladora.

Notas y notitas

La carestía

La carestía de la carne y de otros artícu-
los alimenticios ha llegado ya á lo escanda-
loso.

De un lado la disminución del ganado
de otro el móvil de sordida codicia, dominan-
do en nuestra sociedad como señora, y por
contera ó remate la ineptitud ó la inercia
de muchos Ayuntamientos, hacen que un ar-
tículo de primera necesidad se convierta en
artículo de lujo.

El abuso ha tomado ya tales proporciones
que ha repercutido en el Congreso, y mucha
debe ser su gravedad cuando se aperoibien
de ella los padres de la patria, sordos y cie-
gos frecuentemente.

Un diputado ha pedido que en toda Espa-
ña se pongan tablas reguladoras, y el mi-
nistro de la Gobernación ha quedado en es-
tudir bien el asunto.

Falta hace que se arbitre algún medio pa-
ra que los consumidores se defiendan.

Contra las corridas de toros

Según vemos en la prensa de Barcelona
el ministro de la Gobernación ha contestado
al telegrama que le remitió la junta de la
comisión organizada para la supresión de las
corridas de toros, con el siguiente despa-
cho:

«Agradezco vivamente la atenta felicita-
ción que me envían en sus nombres y en el
de la comisión organizadora mitin contra es-
pectáculos sangrientos; por mi circular pro-
hibiendo corridas, vaquilladas y toros em-
breados. Comparto con ustedes el horror que
les inspira tan bárbara costumbre.»

Corona

Se ha desistido este año de colocar la
acostumbrada corona de flores naturales, so-
bre la tumba de los republicanos que suc-
umbieron en Málaga, la noche del 26 de No-
viembre de 1872, en defensa de sus idea-
les.

Los moros de Ceuta

En la Presidencia del Consejo se ha dado
la siguiente nota oficial:

«Dice el comandante general de Ceuta, en
comunicación de 23 del actual, que, con mo-
tivo de ir una comisión á reconocer los ma-
nanciales de Cenzú, hubo alguna efervescen-
cia entre kabilas fronterizas, atribuyendo
ésta Sidi Mohamed Torres á enemigos del
Sultán, y que el caid de Anghera saldrá pa-
ra su kabila con órdenes energícas para evi-
tar toda contingencia; y que con este moti-
vo dejaron de concurrir los moros un día al
mercado, pero que al siguiente volvieron.»

Desde entonces continúa la normalidad,
según telegrama diario del comandante ge-
neral.»

Lo de Murcia

Continúa llamando al público la atención
lo ocurrido en Murcia con motivo de la en-
fermedad reinante en aquella ciudad. Para
saber á qué atenerse, el alcalde dispuso que
el ilustrado médico don Pascual Pérez se
trasladase á Murcia con objeto de estudiar
la enfermedad y que comunicase su opinión,
para gobierno y disposiciones consiguientes
del alcalde señor barón de Petrés. El resul-
tado de esta medida acertadísima, ha sido
un telegrama del señor Pérez que dice:

«Enfermedad plenamente confirmada tri-
quinosos; escribo hoy.»
Posteriormente hemos sabido por la pre-
sa murciana que se han declarado algunas
nuevas invasiones, y que se han agravado
algunos enfermos de los invadidos primeramente.

A última hora se decía que los enfermos
de triquinosos que se hallan graves son once,
en el barrio de San Antolín.

A “El Graduador”

Con extrañeza hemos leído en las colum-
nas de el decano, que lo gastado en cloruro
no vale nada ni le importa un comino, y lo
que se busca, es saber lo que se gasta al año
en medicinas.

No otros opinamos que importa todo al
pueblo, pues el que esté bien ó mal admi-
nistrado es asunto de vital interés. Gastar
2.000 pesetas en cloruro por el Ayunta-
miento, llamó la atención del colega y de
todo el mundo y se censuró. No es pues pe-
sata minuta, con perdón del colega.

Dimisiones

Según dice un colega en los círculos polí-
ticos donde se viene hablando de cloruro y
medicinas, varios concejales de la Cáma-
ra de Comercio imitarán la conducta de don
Emilio Seva, presentando la renuncia de su
cargo.

Actividad

El alcalde señor barón de Petrés está
dando muestras de gran actividad desde que
se ha hecho cargo nuevamente de la alcal-
día.

Lo de la enfermedad de Murcia le preocu-

pa mucho: sus disposiciones lo acreditan así, pues no solo mandó a Murcia al presidente del Colegio Médico D. Pascual Pérez, si no que ha dictado disposiciones muy oportunas á fin de evitar que Alicante tenga que lamentar días de luto.

Aplaudimos la actitud del señor alcalde en estas circunstancias, porque ante todo es para nosotros la justicia.

Comisión de Ensanche

La Comisión de Ensanche del Ayuntamiento celebraría sesión ayer tarde á la una, pero que no se ha ocupado en eso "del pleito del Ensanche", perdido por el Ayuntamiento, por culpa del abogado director D. Juan Poveda García y procurador, según dijeron la mayoría de los ediles de nuestro Ayuntamiento, acordando exigir ante los tribunales de justicia, la responsabilidad á que hubiere lugar en derecho.

Acuerdo que no se ha cumplido.

Madrid 30.—El marqués de Aguilar de Campó ha anunciado que presentará á las Cámaras la ratificación del tratado sobre las posesiones del río Muni (Africa).

Con este motivo cambiaron impresiones respecto á la redacción de bases para dar forma á la organización del servicio en nuestras posesiones de Guinea.

De Ceuta no hay ninguna nueva noticia.

Lo ocurrido, según las versiones ministeriales, debió ser una excitación pasajera de las kábilas, que ya está dominada.

Boletín Internacional

Kruger en París

"Le Temps", refiere la tristísima entrevista de Loubet y Kruger.

Este avanzó silencioso y se inclinó estrechándole la mano y diciendo:

—Esta guerra es desgraciadísima, mis soldados son labradores y emplean el fusil para defenderse no para conquistar.

Loubet le contestó conmovido, —La derrota de los boers es sublime admirando el mundo civilizado.

Loubet recibió nuevamente á Kruger antes de marcharse.

La espada que le entregó Rochfort tiene puño de oro macizo representando un boer estrangulando al leopardo británico.

También le entregó una medalla que fundieron los prisioneros franceses en Santa Elena, con cucharas de estaño que les sirvieron para comer rancho.

Ferrocarril

Parece que vá de veras lo de la construcción del ferrocarril que ha de unir á Alcoy con la capital de la provincia.

Anteayer, en el tren correo llegó á esta capital, una comisión de ingenieros que, después de recorrer el trazado han de dictaminar sobre su utilidad y conveniencia; uno de los últimos trámites del expediente.

La referida comisión que hoy mismo empezará su cometido, la componen:

D. Pelayo Mancebo, 2.º Jefe de la 3.ª División técnica y administrativa de ferrocarriles.

D. Diego Gómez, ingeniero encargado de esta demarcación.

Los Sres. Sánchez e Iglesias, ayudantes de obras públicas, afectos á la citada división.

Para recibir y acompañar en su excursión á los citados señores, llegaron también ayer á esta capital, en representación del concesionario, sus señores hijos D. Fausto y don Santiago Gisbert.

El concesionario de la línea D. Camilo Gisbert, piensa darle un gran impulso á las obras, para cuanto antes terminarias y explotar tan importante vía de comunicación, con lo cual ganará mucho la provincia de Alicante, y especialmente la capital.

Aceptada

Le ha sido aceptada al Sr. Alvarez Perez la dimisión que del cargo de gobernador civil de la provincia tenía presentada desde que cayó el anterior gobierno.

En su lugar ha sido nombrado gobernador de Alicante D. Federico Chápoli, ex-presidente de la Diputación provincial de Murcia y gobernador de Huesca.

Nos parece que este señor viene facturado á la orden de los señores marqués del Bosch y Jbarón de Petrés.

Los harineros

Dícese que la asociación de fabricantes de harinas ha tomado en principio el acuerdo de dirigirse al ministro de Hacienda, llamando la atención del gobierno respecto á la situación creada al mercado por las actuales circunstancias que estiman críticas.

Después de examinar las disposiciones legislativas de 20 de Mayo y 3 de Marzo de 1889 parece que acuerdan formular la siguiente:

Que se suprima el recargo transitorio que pesa sobre el derecho del trigo, dejándose subsistente el actual de harina para aliviar la molinería nacional, pues las exigencias actuales del trigo bastan para atender á las necesidades del consumo, y el citado recargo impide que se provea el mercado, lo que será causa de que cuando más adelante las circunstancias impongan su exacción, se verifique la importación en condiciones desastrosas provocando carestías siempre ocasionadas á conflictos públicos.

Un sindicato inglés ha comprado veintiocho minas en la cuenca carbonífera de Asturias por valor de 2.000.000 de pesetas, formando un coto de 1.377 hectáreas, que cubrirá más de 10 millones de toneladas.

El Sr. Davila ha presentado en el Senado varias proposiciones de la ley que tienden á reformar las que se hallan vigentes sobre caza: patentes, marcas de fabrica, de comercio y de agricultura, dibujo y modelos de fábricas, y acerca de la organización y atribuciones de los jurados industriales.

Mataix, jefe

Hemos leído que el señor Mataix es jefe del partido polavista en el Congreso, y que no intervendrá en el debate político próximo á iniciarse.

La obra del general Linares

Acercas de las reformas que el ministro de la Guerra se propone introducir en el Ejército, dan su opinión los periódicos militares.

La "Correspondencia Militar" no oculta los elogios á la obra del general Linares. La alaba entusiastamente, y dice que dan evidente prueba del patriotismo del consejero que las ha estudiado.

El "Correo Militar" afirma que el general Linares ha logrado un verdadero triunfo, sintetizando en su plan reformista todas las aspiraciones y necesidades del elemento armado y de la opinión pública.

El "Ejército Español" consigna que su juicio es de todo en todo favorable á la obra meditada y concienzuda del ministro de la Guerra.

El aplauso de la prensa militar es, pues, unánime.

Nosotros, aunque no podamos emitir opinión detallada acerca del asunto, debemos declarar que nos parece bien el pensamiento en que se inspira el plan de reformas.

Creemos que procede perfectamente el general Linares al llevar á la "Gaceta" su obra, pero creemos también que el Gabinete actual esterilizará su esfuerzo y ahogará sus iniciativas. Las lleva al parlamento para que no lleguen á realización, y por voluntad mal encubierta de los compañeros de Gabinete del general Linares, sus reformas quedarán reducidas á la nada en plazo no muy largo.

Consecuencia de todo esto será que el general Linares, deje de ser muy pronto ministro de la Guerra. Y, cuando tal caso llegue, será hora de preguntar, con toda seriedad y energía, si debe continuar en el poder el partido conservador.

Conocemos por anticipado la respuesta del país.

Itinerarios circulares

Es de una gran importancia el conocimiento de la tarifa X, que para viajes circulares han puesto en vigor todas las compañías de los ferrocarriles españoles y portugueses.

Sus precios son baratísimos, al alcance de todo el mundo y útiles lo mismo á los turistas que al comercio.

El mínimo de recorrido que haga el viajero será de 1500 kilómetros. Desde ese tipo puede viajar hasta no dejar sin recorrer una línea española.

Los billetes son duraderos 45 días hasta 3.000 kilómetros y de 60 días de 3.000 en adelante.

Tiene el que viaja derecho á detenerse en todas las estaciones.

El precio del billete se paga con arreglo á la distancia que se recorre; de modo que hasta sumar los kilómetros de los trayectos que haya deseo de recorrer, para venir en conocimiento del precio del viaje.

Puede apreciarse la economía de estos viajes, teniendo en cuenta que de Cádiz á Bilbao hay 1,233 kilómetros; de Cádiz á Barcelona, por Zaragoza y Lerida, 1,439 kilómetros; de Cádiz á Barcelona, por Valencia y Tarragona 1,25 etc., etc.

EJEMPLO DE UN VIAJE CIRCULAR

De Irún á Madrid, por San Sebastián, Victoria, Burgos, Valladolid y Avila.

De Madrid á Málaga, por Alcazar, Linares y Córdoba.

De Málaga á Alcazar, por Jaén.

De Alcazar á Cervere (Francia), por Albacete, Valencia, Castellón, Tarragona, Barcelona y Cervere.

Total del viaje, 2,516 kilómetros. Precio de un billete en tercera clase, valadero por 45 días, 86 pesetas 90 céntimos.

SUSCRIPCIÓN MENSUAL

para subvenir á las necesidades del Asilo de Mendicidad de San Ildefonso.

Suma anterior, 108 pesetas.

D. José Guardiola Picó, 3 id.

E. Herault, 5 id.

José A. Cervera, 2 id.

José Luis Escolar, 2 id.

Juan Santa Fé, 250 id.

Francisco Raymundo, 2 id.

Juan Alberola, 5 id.

Enrique Alberola, 2 id.

Vicente Iborra, 5 id.

Total pesetas, 136'50.

(Se continuará).

COLABORACION LITERARIA

LOS DOS HERMANOS

(POEMA EN PROSA)

He tenido una visión. Se me aparecieron dos genios, dos ángeles.

Digo ángeles y genios, porque estaban desnudos y porque de los hombros de entrambos partían largas y fuertes alas.

Los dos son jóvenes. El uno tiene formas llenas, tersa la piel y negros los bucles de los cabellos.

Sus ojos oscuros, medio velados con largas pestañas; la mirada insinuante, ávida y alegre; el rostro encantador un tanto atrevido y algo maligno...

Los labios, rojos y abultados, se estremecen, y el muchacho sonreía con autoridad é indolencia, como persona segura de su poderío.

Una apretada corona de flores descansa muellemente sobre sus brillantes cabellos y casi desciende hasta sus hermosas y aterciopeladas cejas.

Abrochada con una flecha de oro, abigarrada piel de leopardo cae ligeramente desde sus redondeados hombros hasta sus caderas airozas.

Las plumas de sus alas tienen reflejos rosados, y las extremidades son de un encarnado vivo, como si estuviesen mojados en fresca sangre. De vez en cuando se estremecen rápidamente las alitas, produciendo un rumor argentino, como el de la lluvia en primavera.

El otro mancebo es amarillento y flaco. A cada momento de la respiración se marcan en el cuerpo las costillas.

Tiene el pelo rubio, fino y lacio; ojos redondos y enormes, de un tono gris pálido; la mirada es muy clara y muy inquieta. Todos los rasgos de su fisonomía, así la aguilana nariz como la saliente barba, donde solo apunta un escaso bozo, parecen aguzados, y la boquita, que adorna una dentadura de pez, se mantiene entreabierta. Los secos labios no habrán sonreído nunca.

Es un rostro correto, terrible, despiadado; pero tampoco la cara del otro, del buen mozo, con ser tan bonita, no expresa compasión.

En torno de la cabeza del segundo flotan algunas espigas, ya desgranadas, que sujetan

un tallo marchito, y en torno de la cintura una trapo de gerga gris; sus alas, de un azul mate, se mueven á compás, con lentitud amenazadora.

Los dos muchachos parecían inseparables compañeros; andaban abrazados; la mano torneada del primero colgaba como un racimo maduro sobre la clavícula seca del segundo; y la afilada mano de éste, de flacos dedos, se extendía como un manojito de culbras sobre el blanco pecho de aquél.

Se oyó una voz, y vereis lo que dijo.

—Están en tu presencia el genio del amor y el genio del hambre, hermanos mellizos, impulsores de cuanto existe.

Todo cuanto vive se mueve por el alimento y por la reproducción.

El Amor y el Hambre... tienen el mismo objeto. La vida no puede pesar jamás; necesita sostener; y necesita crear también.

Ivan Turguenov

CORREO DE MADRID

29 Noviembre 1900.

Señor Director de LA UNIO NDEMOCRATICA

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: El Consejo de ministros terminó á la una de la madrugada.

Se acordó reproducir en las Cortes los proyectos de descentralización, descanso dominical, la ley de Sanidad y la de incompatibilidades, siguiendo el criterio del anterior gobierno.

Autorizó al ministro de Estado para que en breve lleve á las Cortes la ratificación del tratado con Francia sobre cesión á España de los territorios del río Muni.

Hablóse de las bases para dar forma á la organización de los servicios en las posesiones del golfo de Guinea y nuevos territorios de Africa.

Se aprobó el decreto sobre pago á los maestros, haciéndose la liquidación al finalizar los trimestres para pagar al principio del siguiente. También se acordó que el ministro de la Guerra lea en el Congreso sus proyectos militares.

Los Sres. Gamazo, Tetuán y Romero Robledo aprueban las reformas introducidas en Guerra por el general Linares.

Sagasta las hace suyas, añadiendo que debe imitarlas el Ministro de Marina.

En primero de Diciembre empezará la información acerca de la revisión de las tarifas de los ferrocarriles.

En primero de Enero empezarán las negociaciones con las compañías ferroviarias.

Se dice que se ha reproducido la agitación entre los moros cercanos á Ceuta.

El Gobernador militar ha prohibido la entrada de estos en la plaza.

El Correspondiente

Varias noticias

Ayer recibimos en esta redacción la visita de nuestro querido amigo y distinguido correligionario de Villajoyosa, el abogado D. Antonio Cantó Badillo.

También ha estado en esta capital el reputado médico de Elda D. Manuel Beltrán.

Procedente de Madrid ha llegado á esta capital el Senador del Reino D. Rafael Beltrán.

La Alcaldía ha remitido al Gobernador civil, para su aprobación definitiva, el presupuesto ordinario de la ciudad para 1901.

Han embarcado con dirección á América los diestros Nicanor Villa «Villita» y Antonio Olmedo Valentín.

Hoy á las diez de la mañana pasarán la revista de comisario en sus respectivos cuarteles las fuerzas que guarnecen esta plaza.

Ayer dejaron de asistir á sus respectivos talleres las operarias de las diferentes clases de cigarrillos de la Fabrica de Tabacos de esta capital.

Según nuestras noticias, la causa de dicho paro obedece á la limpieza de la máquina, en cuya operación se invertirán tres ó cuatro días.

El día 11 del próximo mes de Diciembre se celebrará en la alcaldía de Muchamiel la subasta de pesas y medidas de uso obligatorio durante el año 1901.

El exmatador de toros Francisco Sánchez «Frasuelo», está instruyendo una notable cuadrilla de jóvenes hijos de Madrid, que como es consiguiente, no figuran en ninguna de las cuadrillas hasta hoy formadas con el personal ma-

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

drilleño, que debutarán cuando estén perfectamente instruidos en el arte de «Cuchares» y «Pope Hillos».

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontraréis de todo lo que vuestros gustos apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Iborra, á 1'25 paseta docena.

Durante el día de ayer la temperatura nos ha dejado sentir sus rigores, soplando un fuerte viento huracanado.

La baja que hemos experimentado, será consecuencia de haber caído alguna nevada en las montañas.

SORTEO DE NAVIDAD

Número de la Prensa, 10.877.
No se admiten más adhesiones.

Según noticias, el estado de los sembrados es inmejorable en casi todas las provincias de España.

La escuadra de instrucción quedará reconstituida en 1.º de Enero con los buques siguientes: «Pelayo», «Carlos V», «Victoria», «Numancia», y dos destroyers como avisos.

El señor alcalde ha solicitado de la Dirección de la fábrica de Gas de esta ciudad, le facilite un presupuesto del coste de instalación de varios faroles de alumbrado público en el trayecto que existe entre la Estación de España y la Estación de Murcia, en el cual piensa introducir tan excelente mejora el Sr. barón de Petrés.

Se ha presentado en el Gobierno militar de esta plaza, el capitán D. Ambrosio Lucíañez, que viene destinado á la zona de reclutamiento de esta capital num. 45.

Sabemos que en la tienda José Saper se han recibido grandes colecciones en vestido última moda para señora y trajes para caballeros.

Los recomendamos al público para el buen gusto en vestir.

El señor gobernador civil ha recibido una atenta comunicación del coronel subinspector de las Baleares D. José Nanetti, ofreciéndose en su nuevo destino.

Procedente de Valencia ha llegado á esta capital el coronel del regimiento de la Princesa D. Francisco Aguado.

Bien venido.

SINDIATO DE RIEGO

DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Laureano Antón y Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante: Hace saber: Que terminado el plazo para la saca de los albalaes del agua correspondientes á la Tanda 19 (12.º de Invierno) del año actual, esta Dirección, cumplimiento á una resolución adoptada por el Sindicato en la sesión celebrada en 11 Marzo de 1895, en el día de hoy ha ordenado se practicara la liquidación de dicha Tanda y verificada ésta, ha dado el siguiente resultado: Que durante los días que se señalaron para ello, se han entregado á los señores propietarios para que la aprovechen en el riego, 1026 horas 25 minutos y 0 segundos de agua en albalaes, habiendo quedado sin retirar por sus dueños, 1 hora y 50 minutos y 0 segundos cuya agua queda en beneficio de la Comunidad de regantes, debiendo advertir, que la relación de los señores que no han sacado los indicados albalaes en la Tanda que anteriormente se cita, estará expuesta al público en la portería de esta oficina por el término de ocho días.

Lo que se anuncia por medio del presente edicto, para conocimiento de todos los interesados regantes.

Alicante 30 de Noviembre de 1900.—El director Laureano Antón.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.º y 2.º Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, dirijanse los padres ó interesados al director D. Celestino Chineailla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

ALPHONSE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 30 del corriente, admitiendo carga para París-Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sampé, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Antonio López Jerez

TURRONERO

Como todos los años, ha llegado á esta capital el afamado turroneiro D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turronecillos, peladillas y casacas de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de Amérigo y os convencereis. Comprad el turrón de este industrial que es riquísimo, y cada día es mas solicitado.

No equivocarse, López Jerez Pasaje.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy, por la noche, á las nueve menos cuarto.—Los galeotes, Entrada general 60 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 30 (6 t.)

Congreso continua interpelación política, Sagasta final debate hablará contra boda.—Combate nueve horas boer ingleses aquellas retiráronse.—El gobierno considera definitivamente solucionada la cuestión promovida en Centa, por la actitud de las kábilas fronterizas á dicha plaza.

70'10-33'60.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑEZ.

do recibo, bastando presentarme á él para arreglar inmediatamente el negocio.

»Cuando me lo permitió el dolor, vine á París donde á nadie conocía sino á vos, y eso indirectamente y tan solo por las relaciones que habíais tenido con mi marido.

»Pa os he dicho que toda mi fortuna consistía en la cantidad depositada en poder de M. Jaime Ferrand, cuyos réditos me libraba mi hermano de seis en seis meses, y como había transcurrido mas de un año desde el último pago, me presenté á M. Ferrand para pedirle la renta.

»Apenas le dije mi nombre, cuando sin respetar mi aflicción, prorrumpió en acusaciones y denuestos contra mi hermano, por haberle pedido prestados dos mil francos, que su muerte le hacía perder; añadiendo que no solo era su suicidio un crimen horrendo ante Dios y los hombres, sino también un robo de que él mismo era víctima.

»Este lenguaje me llenó de indignación: la probidad de mi hermano era bien conocida de todos, y aunque se había arruinado en especulaciones aventuradas y peligrosas sin saberlo yo ni sus amigos, había muerto con una reputación sin mancha, llorado por todos, y sin dejar ninguna deuda, excepto la del notario.

»Respondí á M. Jaime Ferrand que le autorizaba para cobrar al instante los dos mil francos que

le había pedido mi hermano, de los trescientos mil francos que yo tenía en su poder.

»Al oír esto me miró estupefacto, y me preguntó de que trescientos mil francos me hablaba.

»De los que mi hermano depositó en vuestra casa, señor Ferrand, y cuyos réditos me habéis pagado por mediación de él.—le respondí sin comprender el fin de su pregunta.

»El notario encogió los hombros, sonrió con aire de lástima, cual si mis palabras fuesen las de una persona falta de juicio, y me replicó que, lejos de haber puesto mi hermano dinero alguno en su poder, le había pedido prestados dos mil francos.

»Sería imposible describiros mi espanto al oír esta respuesta.

»Pero ¿qué se ha hecho entonces del dinero?—le pregunté.—Ni mi hija ni yo tenemos otro recurso que ese para vivir; y si nos falta quedaremos sumidas en la mayor miseria. ¡Dios mío! ¿Qué sería de nosotras si tal sucediera?

»No sé, no entiendo nada—contestó con frialdad el notario.—Puede ser que vuestro hermano, en vez de poner en mi casa ese dinero, como habéis dicho, lo haya malgastado en las especulaciones secretas que lo arruinaron.

»Es falso—le contesté.—Mi hermano era la pura lealtad, y lejos de despojarnos á mi y á mi hija, se hubiera sacrificado por nosotras. No había

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navigation à Vapeur (ex-lignes Groses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Hornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.

ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de salchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

| | | |
|-------------------------|-------|-------------------|
| Capital social efectivo | Ptas. | 12.000.000 |
| Primas y reservas | | 44.028.645 |
| Total | | 56.028.645 |

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, las Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

querido casarse sólo por dejar á mi hija cuanto posea.

—Entonces, señora, ¿os atreveríais á decir que soy capaz de negar un depósito que se me ha confiado?—me preguntó el notario con una indignación al parecer tan honrosa y sincera, que le respondí:

—Eso no, señor Ferrand; vuestra probidad es bien conocida; mas, sin embargo, yo no puedo acusar á mi hermano de un abuso de confianza tan bajo y criminal.

—Y ¿en qué títulos os fundáis para hacerme semejante reclamación?—me preguntó.

—En ninguno; pero hace dieciocho meses que mi hermano, deseando encargarse de mis asuntos, me escribió diciéndome:—Tengo una colocación excelente para tu dinero, á un seis por ciento: envíame tu poder, y depositaré trescientos mil francos, que yo completaré, en manos del notario M. Jaime Ferrand.—Envié á mi hermano el poder que me pedía, me avisó que había colocado el dinero, y al cabo de seis meses me libró los réditos vencidos.

—Y ¿no tenéis siquiera alguna carta suya sobre ese negocio?

—No, señor; como sus cartas solo trataban de negocios, no las he conservado.

—Por desgracia, en nada puedo servirlos—me contestó el notario.—Si mi probidad no me exi-

«Muy señor mío:

«Os ruego que os persuadáis de que solo la desgracia más espantosa puede obligarme á dar este paso.

«Mi recelo no es efecto de un vano orgullo; sino de una falta absoluta de antecedentes para pedir os servicio; pero mi hija, reducida como yo á la desnudez y al hambre, me obliga á deponer todo miramiento.

«Permitidme que os diga dos palabras sobre la causa de los desastres que padezco.

«A la muerte de mi marido, me quedaron trescientos mil francos, que puso mi hermano en poder del notario M. Jaime Ferrand; y en Angers, adonde me había retirado con mi familia, recibía los réditos de este dinero por medio de mi hermano.

«Ya sabéis de qué modo espantoso puso fin á sus días hará unos ocho meses, al verse arruinado por algunas especulaciones secretas.

«Antes de suicidarse me escribió algunas líneas para darme el último adiós, y decirme que ya no existiría cuando recibiese su carta, advirtiéndome que no poseía ningún título para reclamar la suma que estaba en poder de M. Jaime Ferrand; que éste era el mismo honor, la misma integridad y la piedad personificadas, y que jamás le había exigi-

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN COBTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde, y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regreso 9 mañana.